

Mejoren recaudación, no suban IVA.-OCDE (Reforma 06/11/12)

Mejoren recaudación, no suban IVA.-OCDE (Reforma 06/11/12) Asegura el secretario ejecutivo del organismo, José Ángel Gurría, que en México se requieren cerrar los agujeros en el cobro de impuestos Por Ulises Díaz Cd. de México México (05 noviembre 2012).- Si México hiciera un esquema de cobro de impuestos más eficiente no necesitaría incrementar la tasa del IVA y podría generar deducciones para incentivar la creación de empleos, dijo José Angel Gurría, secretario ejecutivo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En los países que forman la organización, el promedio del IVA es 18 por ciento, si bien en algunos casos llega hasta 25 por ciento, en el País es apenas de 16 por ciento, pero entre las excepciones y los descuentos puede reducirse hasta cero, por no mencionar aquellos casos en que se evade completamente. "Si se totaliza la captación, en realidad se obtienen entre 6 y 9 puntos por impuestos al consumo y nosotros tenemos un esquema de IVA en queso gruyere, lleno de agujeros, y todo el mundo se coloca en el supuesto del agujero, para no pagar o pagar lo menos posible", dijo Gurría durante la Cumbre de Agencias de Comercio e Inversión del G20. El problema de no contar con una recaudación lo suficientemente fuerte es que no hay recursos para una implementación adecuada de políticas y esto limita el crecimiento y el desarrollo. "El asunto no se trata de aumentar, se trata de cerrar los agujeros y de emparejar (la recaudación), podría incluso haber tasas nominales de IVA inferiores al 15 por ciento si no hubiera exenciones, excepciones, el cobro reducido en las fronteras, la tarifa no permite que haya una captación adecuada", explicó este funcionario internacional. Actualmente, la tendencia en el mundo es reducir los impuestos sobre la renta, tanto a personas como a empresas e inmuebles así como generar incentivos para cuidado al medio ambiente, llamados impuestos verdes, pero esto es un recurso al cual México no puede recurrir. "Todo lo que aumente el costo de crear un empleo conspira en contra de crear trabajos y esta crisis actual es una que gira sobre la recuperación del empleo, bajar los impuestos y los costos al asunto laboral, (lo que) ayuda a superar la brecha", precisó Gurría. La recomendación de la OCDE es que el Gobierno mexicano requiere hacer prioritaria una reforma fiscal, y sin embargo aún cuando hay varios proyectos, ninguno está en discusión legislativa y por consecuencia no se puede considerar que hay algo formal. "México debe de tener un esquema fiscal que no dependa del petróleo, que sea competitivo, transparente, moderno y sea comparable para que no desaliente trabajo ni inversión, progresivo y que sea fácil de cumplir porque uno de los grandes problemas que tiene es que no es accesible", indicó el titular de la OCDE. Especialmente, una nueva reforma fiscal debe de dejar de depender de los recursos petroleros, que no sólo debilitan el esquema fiscal y presupuestario sino que también quita recursos a Pemex y no le permite ser lo suficientemente eficiente al no poder reinvertir sus ganancias en investigación propia. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo